

12.02.2021 - 07:00 Uhr

La Zürcher Kantonalbank accroît son bénéfice à CHF 865 millions et distribue un dividende spécial coronavirus de CHF 100 millions

Zürich (ots) -

- **Produit d'exploitation record de CHF 2513 millions**
- **Hausse des avoirs clients à CHF 362 milliards**
- **Robuste afflux net de capitaux de CHF 22,1 milliards**
- **Dividende ordinaire de CHF 356 millions, complété par un dividende spécial coronavirus de CHF 100 millions au canton de Zurich et aux communes**
- **Plus de CHF 1 milliard de crédits Covid-19 accordés à des entreprises et PME**

En 2020, la Zürcher Kantonalbank a atteint un bénéfice consolidé de CHF 865 millions, en hausse de 2,4% par rapport à l'exercice précédent. Cette évolution s'explique notamment par une augmentation des produits réalisés dans le négoce, dans les activités de commissions et de prestations de services, mais aussi dans les opérations d'intérêts. " L'excellent résultat enregistré en une année fortement marquée par la pandémie de coronavirus témoigne de la robustesse de notre modèle d'affaires diversifié. Je souhaite remercier chaleureusement nos clients pour la confiance qu'ils nous ont accordée en ces temps difficiles. Cette année encore, nous continuerons à soutenir les entreprises durement touchées par la crise et à assumer nos responsabilités ", déclare Martin Scholl, CEO de la Zürcher Kantonalbank.

Le canton de Zurich et les communes reçoivent un dividende ordinaire de CHF 356 millions, auquel s'ajoute un dividende spécial coronavirus de CHF 100 millions sans affectation particulière. " La Zürcher Kantonalbank est un partenaire fiable, même dans les moments difficiles. En plus de nos prestations en faveur des PME, des travailleurs culturels et des jeunes chômeurs, nous voulons aider le canton et les communes à faire face à la crise du coronavirus avec ce dividende spécial ", explique Dr Jörg Müller-Ganz, président du Conseil de banque de la Zürcher Kantonalbank.

Produit d'exploitation record grâce à une forte diversification

Le produit d'exploitation a progressé de CHF 99 millions par rapport à l'exercice précédent et atteint un niveau record de CHF 2513 millions. Tous les trois piliers du modèle d'affaires ont contribué à cette évolution positive.

Le résultat net des opérations d'intérêts s'est élevé à CHF 1218 millions, inchangé par rapport à l'année précédente. Bien que le produit brut d'intérêts ait enregistré une croissance réjouissante de 4% malgré la concurrence intense et la persistance de taux négatifs, le résultat net des opérations d'intérêts a été pénalisé par la pandémie de coronavirus. A cause de cette dernière, les correctifs de valeur liés aux risques de défaillance et les pertes issues des opérations d'intérêts ont augmenté à CHF 39 millions. Cela succède à une dissolution nette de CHF 6 millions l'année précédente. L'activité hypothécaire, qui est la principale source de revenus dans les opérations d'intérêts, a enregistré une croissance de 4%, légèrement supérieure à celle du marché. En termes absolus, les crédits hypothécaires ont augmenté de CHF 3,4 milliards à CHF 87,7 milliards à fin 2020.

Par rapport à l'exercice précédent, le résultat des opérations de commissions et de prestations de services s'est amélioré de près de 4% à CHF 806 millions, notamment grâce à la performance globalement positive du marché et à des volumes de placements et de transactions élevés. La progression des activités sur titres et des placements a compensé l'augmentation des frais de commissions ainsi que le recul des autres prestations de services, dû principalement à de moindres produits des transactions par cartes et aux Bancomats sous l'effet des restrictions de voyage.

Les activités de négoce ont exploité les turbulences liées à la pandémie et les opportunités de marché de manière optimale. De ce fait, elles ont dégagé un résultat de CHF 459 millions, environ 44% plus élevé que l'année précédente. Le négoce d'obligations et de dérivés d'intérêt et de crédit a surtout contribué à cette hausse, mais le négoce des devises, des billets et des métaux précieux ainsi que des actions et des produits structurés a également progressé.

Grâce à sa stratégie axée sur l'activité clientèle, le négoce a bénéficié d'une hausse des marges et des volumes. Les turbulences de marché du printemps ont certes engendré une hausse temporaire des risques de marché dans le portefeuille de négoce. Mais ces risques sont toujours restés inférieurs aux seuils de tolérance. Grâce aux mesures de soutien des Etats et des banques centrales, les risques de marché sont redescendus à leur niveau pré-Covid dès l'été.

Charges d'exploitation marquées par les effets exceptionnels

En 2020, les charges d'exploitation ont augmenté de 9,5% à CHF 1580 millions malgré une gestion stricte des coûts. Cela est surtout imputable à une hausse des frais de personnel (+9,7%) due aux CHF 46 millions de primes anniversaires déjà approuvées l'année précédente. Toutefois, la dissolution de réserves pour risques bancaires généraux à hauteur du même montant a permis de neutraliser cette charge exceptionnelle au niveau du bénéfice. Les charges de personnel reflètent en outre une légère augmentation des effectifs et une hausse des frais de personnel variables qui découle de la croissance du bénéfice consolidé. L'augmentation des autres charges d'exploitation (+8,9%) concerne principalement les dépenses informatiques engagées entre autres pour renforcer les infrastructures dans le contexte de la crise du coronavirus, mais aussi pour le développement et le

lancement de la nouvelle App de prévoyance " frankly " et la centralisation des postes de travail à Zürich West. Le ratio coûts/revenus ressort à 60,1% (contre 59,9% l'année précédente), un bon niveau sur la base de notre modèle d'affaires.

Après déduction des correctifs de valeur sur les participations et des amortissements sur les immobilisations corporelles et valeurs immatérielles de CHF 117 millions et des variations des provisions et autres correctifs de valeur et pertes de CHF 14 millions, le produit d'exploitation s'élève à CHF 801 millions. Après prise en compte des produits extraordinaires, de la variation des réserves pour risques bancaires généraux et des impôts, le bénéfice consolidé s'élève à CHF 865 millions.

Distribution importante au canton et aux communes

Au titre de l'exercice 2020, la Zürcher Kantonalbank distribuera CHF 456 millions au canton de Zurich et aux communes, dividende spécial coronavirus compris (contre CHF 506 millions l'année précédente, dividende anniversaire compris). Sur ce montant, CHF 297 millions iront au canton sous forme de dividende et CHF 11 millions comme rémunération du capital de dotation. Les communes percevront CHF 148 millions.

En outre, la garantie de l'Etat est rémunérée à hauteur de CHF 23 millions et les services fournis dans le cadre du mandat de prestations de CHF 126 millions, contre CHF 22 millions et CHF 125 millions respectivement l'an précédent. La banque maintient son plein soutien de sponsoring pendant la crise du coronavirus, indépendamment des prestations fournies.

Forte hausse des actifs clients

Les actifs sous gestion ont progressé d'environ 9% pendant l'exercice écoulé pour s'établir à CHF 362 milliards à fin 2020. Cette progression repose sur un afflux net réjouissant de nouveaux capitaux de CHF 22,1 milliards et sur les effets de marché nets positifs de CHF 8,9 milliards.

Capitalisation robuste

La Zürcher Kantonalbank continue de disposer d'une capitalisation extrêmement solide. A fin 2020, le ratio de fonds propres à risque s'élevait à 18,9%, contre 20,0% à fin 2019. Le ratio d'endettement indiquant la capacité d'absorption des pertes sur la base de la continuité de l'activité (going-concern) a diminué à 6,2%, contre 7,0% à fin 2019.

Grâce à sa capitalisation extrêmement solide, la Zürcher Kantonalbank remplit nettement toutes les exigences réglementaires. Cela s'applique aussi aux exigences gone-concern supplémentaires en matière de fonds propres, entrées en vigueur début 2019 et applicables jusqu'en 2026, que les banques d'importance systémique actives au plan national doivent remplir afin de maintenir les fonctions d'importance systémique en cas de menace d'insolvabilité dans la perspective d'un assainissement ou d'une liquidation.

Soutien aux entreprises pendant la crise du coronavirus

La Zürcher Kantonalbank estime que son mandat public l'oblige entre autres à soutenir l'économie zurichoise en cette période très difficile. L'an dernier, la banque a reçu plus de 7800 demandes de crédits Covid et a accordé de tels prêts d'une valeur de CHF 1041 millions à des sociétés, PME et start-ups. Depuis le 4 janvier 2021, la banque met CHF 300 millions de crédits-relais à disposition des PME.

Perspectives

" Le contexte devrait rester très difficile en 2021 à cause de la persistance de la pandémie. Mais je suis confiant que nous sommes bien positionnés pour réaliser à nouveau un résultat honorable ", a déclaré Martin Scholl, CEO.

Contact:

Contact

Media Relations Zürcher Kantonalbank, téléphone +41 44 292 29 79, medien@zkb.ch

Zürcher Kantonalbank

La Zürcher Kantonalbank est une banque universelle de premier plan de l'espace économique zurichois possédant à la fois un ancrage régional et un réseau international. Cet établissement autonome de droit public du canton de Zurich s'est vu attribuer les notes maximales par les agences de notation Standard & Poor's, Moody's et Fitch (AAA ou Aaa). Employant plus de 5000 collaborateurs, la Zürcher Kantonalbank propose à ses clients une gamme complète de produits et de services. Les activités clés de la banque comprennent les opérations de financement, les activités de gestion de fortune, le négoce et le marché des capitaux, ou encore les opérations de passif, le trafic des paiements et les cartes. La Zürcher Kantonalbank propose à ses clients et à ses partenaires de distribution une gamme complète de produits et de services dans le domaine des placements et de la prévoyance.

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100005506/100865155> abgerufen werden.